

La incorporación de nuevos territorios permitió la fundación de San Petersburgo, ciudad que luego pasaría a ser la capital de Rusia y que fue testigo de la muerte de Pedro el Grande I, el 8 de febrero de 1725.

más intensamente la política y la economía. Así, estableció una división provincial, cuyas unidades a su vez se subdividían en distritos y cantones. Comenzó también un amplio programa de reformas económicas como por ejemplo la creación de los monopolios sobre la sal, el tabaco, la resina y la potasa; impulsó a la industria y la apertura al comercio con las naciones europeas occidentales, apoyó la construcción de obras públicas, reformó el sistema tributario y estableció ahora un régimen de capitación por el que el Estado ruso incrementó sus ingresos.

Fue un monarca absolutista que tuvo como objetivo primordial implantar un gobierno y un estado fuertes, para lo cual fomentó la homogeneidad cultural y eliminó los focos de resistencia. Por eso limitó la libertad de los campesinos y creó la leva obligatoria, sin embargo tampoco fue total el apoyo a los nobles, porque sospechaba que estos eran opositores a su gobierno. Sus medidas generaron enormes desigualdades sociales y aumentaron la brecha existente entre las clases bajas y las letradas.

Su política exterior fue agresiva y lo llevó a enfrentarse con Suecia, a la que derrotó en 1709 tras la victoria de Poltava.

Ramses II



Ramsés II fue el tercer faraón egipcio de la XIX dinastía (1304-1237 a. C.). acompañó desde muy temprana edad a su padre Sethi I, en las campañas militares contra el imperio Hitita, tras las cuales los egipcios dominaron Siria y Palestina, aunque esta última por poco tiempo. En 1300 a.C., Ramsés II intentó recuperar Siria, usando como base su sólida posición en Palestina, en esta época libró la batalla Qadesh contra el Hitita Muwatalli, acción que fue convertida por el propio faraón en un importante triunfo personal, cuando narró los hechos ocurridos en el Poema de Qadesh, obra que además se considera la mayor expresión narrativa de Imperio Nuevo.

Después de varias campañas para derrotar a las revueltas internas en Palestina, en el año 1294 ac continuó la guerra contra los hititas, así logró penetrar en Siria y apoderarse de las ciudades de Tunip y Qatna. Sin embargo, en el año 1278 y ante la amenaza que representaba la llegada de "los pueblos del mar" pactó con el Rey hitita Hattusill III el reparto de la región sirio Palestina.

Esto determinó una época de paz en el Asia Anterior que duraría todo su reinado. En el oeste también tuvo que emprender acciones bélicas y de defensa y para proteger de los libios la frontera occidental creó una serie de fortalezas que se extendían desde Rhacotis hasta El-Alamein.

En lo referente a política interior la acción más destacada de Ramses II fue el traslado de la capital del Imperio, de Tebas a Tanis, con lo que logró debilitar a la antigua clase cortesana tebana y sustentar su poder en el ejército y en sus funcionarios.